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５

津嘉山の新垣さんのお子さん
で、長女（４歳）と長男（２歳）
です。
大好きなおじいちゃんの畑で島
ニンジンを収穫したときの様子
を撮影しました。
これからの子ども達の成長が
楽しみですね！

島ニンジン

　  穫れたよ！島ニンジン

　  穫れたよ！
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前年を 10 億上回る一般会計 158 億円超　　　 ・特別会計・企業会計　総計 215 億円余

第三次財政健全化計画　最終年  度　計画達成に向けた予算編成

経済教育委員会

 給食調理場の増員について

問 会計年度任用職員が増える理由は？

答 配送に要する時間や給食数が増えて人手が不足してい

る現状があり、調理にかかる人員を確保するため。

 南風原町学校給食費徴収条例について

問 条例制定の要点は？

答 生活困窮の状態や行方不明になっている方などの給食

費を減免することや、徴収困難な状態にならないよう適切

な対応を取ることができるようになる。

保育士・学童クラブ職員等の収入を月額 9,000 円
程度引き上げる。

条例の改正
・町議会政務活動費の交付に関する条例

　政務活動費の減額。

・特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例

　町長・副町長・教育長の給料月額を減額。

・町職員の特殊勤務手当支給条例

　税務手当・徴収手当の支給停止。

条例制定
・男女共同参画推進条例

　　　　詳しくは町 HP をご覧下さい。▶

総務民生委員会

 待機児童について

問 令和４年度の待機児童数の見込みは？

答  現在、見込みは40名をきる。日々転出等があるので確定して

いない。

 子宮頸がんワクチンについて

問 子宮頸がんワクチンについて経緯を詳しく説明して下さい。

答 令和３年11月に積極的勧奨を控えることが廃止され、令和４

年度から積極的勧奨となり、また積極的勧奨を控えている期間

（平成25年６月から令和４年３月）に予防接種時期が過ぎてし

まった対象者に対しては、今後３年間で接種を受けていただく。

新しい体育館を建てる位置は、現在の体育館横で、
運動場への出入りや緊急車両の通行に支障がないよ
うにすることを確認。

南風原町都市計画マスタープランの見直し
平成 11 年に策定した町都市計画マスタープランを、上位計画の見直し

や社会情勢等の変化により見直しを行った。

都市計画マスタープランとは？？
第５次南風原町総合計画の将来像の実現に向けて概ね 20 年後の都市

計画に関するまちづくりの目標や方向性を示す計画。全体の構想は、１．

土地利用の方針、２．市街地形成の方針、３．交通体系の方針、４．

緑と水の方針、５．景観形成の方針、６．防災まちづ

くりの方針、７．福祉まちづくりの方針の７つの分野に

分けて方針を示している。

　　　　　　　　　詳しくは町 HP をご覧下さい。▶

議案をより深く審査するため、２つの所属委員会に分かれ、必要な資料を求め、質疑しました。

委員会レポート

令和４年度主要施策
注目事業をピックアップ！

こども医療費助成事業
2 億 7, 927 万 3 千円

保育士等処遇改善臨時特例事業
4,8 4 4 万 2 千円

北丘小体育館改築工事、プール施設改修工事
５億1,472万9千円 （委託料・工事請負費合計額）

令和 4 年10月1日以降の
診察分から対象年齢が 15
歳から18 歳に引き上げら
れる。

現在の体育館

新しい体育館
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158億1,556万4千円

42億3,019万1千円

3億3,852万5千円

5億7,707万9千円

6億3,028万8千円

215億9,164万7千円

147億3,719万5千円

40億9,954万9千円

3億3,042万6千円

6億7,796万1千円

6億7,398万6千円

205億1,911万7千円

10億7,836万9千円

1億3,064万2千円

809万9千円

▲1億88万2千円

▲4,369万8千円

10億7,253万円

7.3％

3.2％

2.5％

▲14.9％

▲6.5％

5.2％

増減率増減額令和3年度令和4年度

一般会計＋特別会計＋企業会計

令
和
４
年
度
予
算

前年を 10 億上回る一般会計 158 億円超　　　 ・特別会計・企業会計　総計 215 億円余

第三次財政健全化計画　最終年  度　計画達成に向けた予算編成
　　　
３月
定例会
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４
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、
５
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質
問
は
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渡
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育
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が
い
者
福
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に
係
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経
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、北
丘
小
学
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プ
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備
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体
的
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配
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子
育
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、
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ビ
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に
新
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令和４年度の町債・企業債（借金）は・・・
合計　７億 4,110 万円

一般会計・・・・・6 億 3,220 万円
土地区画整理事業 ・・・1,840 万円
下水道事業 ・・・・・・9,050 万円

※人口４万 374 人（令和４年３月末現在）

一般会計

予算書

特別会計

予算書
令和４年度の当初予算総額は・・・

215 億 9,164 万 7 千円
（町民一人あたり 53 万 5 千円）

令和４年度沖縄振興特別推進交付金
（一括交付金）の交付額は・・・

3 億 2,233 万 9 千円

令和４年度  いま、町の財政は・・・
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算
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般
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で
今
後
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予
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あ
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を
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こ
と
。
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議案第２号　南風原町議会政務活動費の交付に
関する条例の一部を改正する条例

※反対討論：岡崎晋

陳情 ( 令和３年 ) 第 13 号　辺野古新基地建設
の中止と、普天間基地の沖縄県外・国外移転に
ついて国民的議論を行い、憲法に基づき公正か
つ民主的に解決するべきとする意見書の採択を
求める陳情

陳情 ( 令和３年 ) 第 27 号　「重要施設周辺及び
国境離島等における土地等の利用状況の調査及
び利用の規制等に関する法律」の即時廃止と臨
時的対応を求める陳情書

※賛成討論：岡崎晋、大城勝

議案第３号　特別職の職員で常勤のものの給与
及び旅費に関する条例の一部を改正する条例

陳情第１号　陳情を全員一致ではなく多数決で
決することを求める陳情

陳情第２号　陳情を安易に「審議未了」「配布
のみ」にしないことを求める陳情

陳情第５号　５歳～ 11 歳の新型コロナワクチ
ン接種券一律配付に関する陳情書

※賛成討論：照屋仁士

議　　案

令和４年第１回定例会
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決　　議

陳　　情

賛否分かれる

全会一致で可決！

全会一致で可決！

ウクライナの主権及び国民の命が脅かされている事態を、強く抗議すると同時に、国際法にのっとり、平和的

な手段による早期解決を求めるとともに、ロシア連邦が一刻も早く早期停戦し、ウクライナから撤退させ、世

界平和を担う義務を果たすことを求める。

提出先：ロシア連邦大統領、駐日ロシア連邦大使

	 	 	 	 	 	 	 	 　　　決議の全文はこちらから▶

・陳情（令和３年）第 40 号　南風原町法人立保育園園長会からの陳情書
①障がい児保育事業補助金の継続及び増額　②保育士確保　③保育中における事故対応　

④保幼小連携の継続　⑤保護者への「家庭保育」の協力願い　⑥子どもの育つ環境　

⑦町議会と園長会による情報交換会等の開催について

・陳情第７号　学校給食の牛乳についての陳情書
町立学校給食共同調理場設置条例の中に牛乳を飲めない子どもの牛乳代を給食費より

減額して徴収できるような内容への改正をお願いいたします。

決議第１号　ロシア連邦によるウクライナ侵攻に対し抗議し、早期停戦・撤退と

　　　　　　平和的手段による早期解決

賛否が分かれた議案と討論があった議案についてお知らせします。

また、すべての議案の賛否は町議会ホームページで公開中です。

○ : 賛成  × : 反対  退 : 退席  欠 : 欠席  − : 玉城 勇議員は議長のため採決に加わっていません
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一般質問
町に考えを聞く

一般質問記事は質問議員が会議録から抜粋し、
広報委員会によって編集されています。
QRコードから各議員の議会中継が視聴できます。

一般質問記事は質問議員が会議録から抜粋し、
広報委員会によって編集されています。
QRコードから各議員の議会中継が視聴できます。

３
月
24
日
（
木
）

３
月
25
日
（
金
）

３
月
29
日
（
月
）

宮城寛諄

照屋仁士

大城勇太

知念富信

金城憲治

大城　毅

岡崎　晋

新垣善之

大城　勝

浦崎みゆき

石垣大志

金城好春

赤嶺奈津江

P5

P6

P6

P7

P7

P8

P8

P9

P9

P10

P10

P11

P11

町内の運動施設、公園等の整備・補修・
改善等について（他２問）

公園・運動施設の整備が必要ではないか 

アカミネ正之町長の政治姿勢を問う⑤
（他２問） 

南部水道企業団、余りに多くが闇に葬
られているがどうか

地方創生臨時交付金について（他１問）

県道241号線街路工事を問う（他２問）

本町のヤングケアラーについて（他１問）

ヤングケアラーの実態は

平和の取組み強化を（他４問）

町民平和の日を子ども含む町民実行委
員会で

水道料金滞納での給水停止状況は

財政健全化計画の進捗を問う（他３問）

財政健全化計画の進捗を問う

職員研修について（他２問）

本町職員の研修について問う

子育て支援について（他２問）

子ども家庭総合支援拠点とは

安全対策について（他２問）

子ども達の安全対策を

津嘉山中央線の整備について（他２問）

津嘉山中央線の整備を問う

教育行政について問う（他２問）

コロナ禍、教育現場での課題は

南部水道企業団設立の経緯と給水等に
ついて（他２問）

役場前の街路工事を問う

非課税世帯や母子父子家庭へ塾クーポ
ンの助成を

一
般
質
問  

宮
城
寛
諄

宮み
や
城ぎ　
寛か
ん

諄じ
ゅ
ん 

議
員

問 令和 4 年度施政方針に、屋内運動施
設の建設が示されているが、その前に公
園や運動施設の整備・補修・修繕を行う
ことが必要ではないか。
 副町長　町管理の公園施設、遊具等は月 1回職員

が、年 1回は有資格者が、点検を実施。補修、修

繕は適宜対応している。その他施設についても月

1回点検を実施し、補修など行っている。

故障して使用ができない遊具

 教育総務課長　黄金森公園照明が暗い、宮城テニ

スコート照明が点灯しない、山川体育センター照

明が暗いとの報告を受けており今後検討する。

問 照明施設があるのに照明がなく夜間は使えな
い。こういう状況でいいのか。壊れたら保守して
いくそういう構えが必要ではないか。
 経済建設部長　長寿命化で専門家を入れて事業化

し、補助対象になるように進め、有利な財源を活

用しながら全体的に修繕したい。

　今回は黄金森公園、来年はその他の公園全部、2

か年かけて点検し、事業化していきたい。

・電光掲示板について
・職員採用について

公園・運動施設
の整備が必要で
はないか

［答］
有利な財源活かし
修繕する

こんな質問もしました
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照て
る
屋や　
仁ひ
と
士し 

議
員

問 南部水道企業団では、余りにも
多くが闇に葬られていると感じる。　
理由① 2017 年、縁故採用かのよう
な報道がなされた。② 2016 年に発覚した給与問
題。高過ぎる企業長の給与も改正をされ、必要の
ない参事職も廃止をされた。３名の飛び級、辞令
なしの昇給、特定地域出身職員への給与待遇など
が指摘されたが、両町の議会に説明はない。③間
違った給与訂正、法令にない特別な昇給があった。
過払い金や不足金の発生、その全額すら示されず、
修正だけがなされた。④企業長の勤務状況を巡る
告発。どうですか、信頼の得られない水道行政、
見直すべきと思いませんか。
 町長　企業長の勤務実態は、必ずしも適切だとは

言えない。理事会でも注意をした。

答弁する赤嶺正之町長

問 これは町長の政治姿勢ということで聞いてい
る。理事である町長が管理するに至っていない。
南水議会派遣議員に対しても、説明も報告もこれ
以上しない。こんな団体が公共を担っていいはず
はない。改善する見込みがなければ、見直すべき。
 町長　意見はしたが、そういった結果になった。

ご理解をお願いしたい。

・神里ふれあい公園の照明落下事故は
・各種行政計画の見える化を

一
般
質
問  

照
屋
仁
士
・
大
城
勇
太

問 非課税世帯や母子父子家庭へ塾クーポンの助成
を（半額もしくは上限 1 万円）。
 副町長　本町には無料塾が 2カ所設

置されていることから、クーポンの助

成は検討していない。

問 コロナ交付金で受験を控える小学 6 年生、中
学 3 年生に学習支援員の増員ができないか。
 学校教育課長　町全体の財源もあり学習支援員の

配置増は考えていない。ただ、子どもたちの学び

の保障をするために『学校応援隊はえばる』を派

遣していきたい。

学校応援隊はえばるの活動の様子（学習支援）

問 政府が保育士・幼稚園教諭等処遇改善臨時交付
金特例事業が行われる。一律 9,000 円がしっか
り支援できる様、また町独自の処遇改善も復活出
来ないか伺う。
 こども課長　保育士 1人当たり 9,000 円程度の月

額報酬をアップするための施策で、それ以外にも

福利厚生費として 2,000 円の補助の積算となり、

1人当たり 9,000 円程度は維持されるような形で、

処遇改善の補助金が交付される。

　町の処遇改善も国を見据えながら検討していく。

大お
お
し
ろ城　
勇ゆ
う
太た 

議
員

南部水道企業団、余
りに多くが闇に葬ら
れているがどうか

［答］
意見はしたが、そう
いった結果になった非課税世帯や母子父

子家庭へ塾クーポン
の助成を

［答］
クーポンの助成は
検討していない

こんな質問もしました

本町の保育士処遇改善の復活を
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一
般
質
問  

知
念
富
信
・
金
城
憲
治

問 役場前街路工事で、南風原小学校正門前右折帯
の閉め切りを解除してほしいがどうか。
 副町長　南風原小学校前交差点の開口については

厳しい。令和 2年度に県知事へ要請、県議会議長

へ陳情を行った。

　町民の要望に添って行動していき

たい。

南風原小学校正門前の閉め切られた右折帯

問 翁長商店横に信号機設置の計画はどうなってい
るか。伊波金物店前の信号機は撤去か。
 副町長　翁長商店横の信号機は令和 5年度に設置

する計画である。伊波金物店前は現状設置で調整

していきたい。

問 地すべり指定区域で伐採が行われていて、譲渡
予定との事。宅地開発は可能か。
 副町長　地すべり防止区域に指定されているが、

地すべり等防止法に基づく許可、都市計画法等の

関係法令の許可で宅地開発は可能である。

問 真和志高校南側の隣接地は高低差があり、危険
な状態になっている。県と協議して対策すべきで
はないか。
 副町長　約 3,000 坪が地すべり防止区域に指定さ

れてない状況を踏まえ、地すべり防止区域の拡大

が可能か、協議調整をしていく。

・環境の杜ふれあい公園を問う。

知ち
ね
ん念　
富と
み
の
ぶ信 

議
員

役場前の街路
工事を問う

［答］
小学校前の中央分離
帯の開口は厳しい

金き
ん
じ
ょ
う
城　
憲の
り
は
る治 

議
員

問 本町のヤングケアラーの実態を把
握しているか。　
 副町長　実態については、個別に把握

している家庭もあるが、支援策も含め、国の動向

を注視しながら検討していく。

問 今後、これからヤングケアラーの実態を把握す
るための調査を検討しているか。
 民生部長　県も令和４年度に、子どもたちの調査

を予定しており、県の調査等を見ながら、町とし

てどのように取り組んでいくか検討していきたい。

問 ヤングケアラーは潜在的な部分もあり発見しづ
らいと思われる。学校では発見するためにどのよ
うな対応に努めているか。
 学校教育課長　学校ではヤングケアラーとしてと

いうことではなく、日頃から遅刻だったり、欠席

状況、日常会話の中でのやりとり、急な学力不振

など、様子を把握することで、子ども達の信号を

キャッチできるように把握に努めている。

 ヤングケアラーについての特設ホームページは
    こちらからご覧下さい。 →

問 本町は、コミュニティ・スクールを導入する考
えがあるか。
 教育部長　コミュニティ・スクールについては、

そろそろ考えるべきだということで、勉強等を進

めて導入していくということで考えている。　

ヤングケアラー
の実態は

［答］
個別に把握して
いる家庭もある

地すべり指定区域の宅地開発は可能か

本町のコミュニティ・スクールは

こんな質問もしました
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一
般
質
問  

大
城　
毅
・
岡
崎　
晋

問 ロシアによるウクライナへの乱暴
な侵略は第三次世界大戦の危機を感じ
る。人類は広島、長崎級の何万倍もの
核兵器を持っている。ロシアは直ちに
軍を自国に戻すべき。
　沖縄は地上戦となり、那覇大空襲など無差別爆
撃も受け、南風原では村民の４割が命を奪われた。
町は 10 月 12 日を平和の日と定めている。町民
から平和を発信するために、子どもを含む町民の
実行委員会で企画、運営してはどうか。
 町長　関係機関と連携を図り、検討する。

平和の日パネル展の様子（写真は令和元年度）

問 小中学生を含む子どもや公募を中心とした実
行委員会で町民が主体となって企画、運営しては
どうかという提案である。協働のまちづくり、子
どもが参加し意見を言う権利などを踏まえた提案。
これをやらないという理由はなにか。
 町長　やらないということではなく、議員の提案

も含めてどういった手法があるのか関係機関とも

連携し、検討する。

・福祉の向上を
・教育の充実を
・安全、にぎやかな町を
・より効率的な行政サービスを

問 水道料金滞納で住民や事業所の給水停止状況を
把握しているか。
 町長　一部事務組合の管轄なので把

握していない。

問 水道は 1 番身近なライフライン。この水道事業に
本町議会が触れられない、アンタッチャブルなのか。
　町長や副町長出席の会議で適切な対応があれば、企
業団の諸問題は大きくならなかったはず。
　倉敷ダムや嘉手納基地内の井戸群、比謝川等からの
混合水が本町の一部に給水されている。ＰＦＯＳ等で
水の安全性をどう考えるか。
 町長　南部水道企業団でしっかり水質検査をやっ

ていると認識している。

問 本町は桁下の広い空間を活用する計画はある
か。周辺住民の要望を募ってもらいたいがどうか。
 町長　バイパス整備後、地域住民の憩いの場とな

る空間創出に努める。公園と駐車場等も案に個別

計画で国とも協議していく。

南風原バイパス桁下の広い空間

問 北インターチェンジ周辺の計画はどうか。
 町長　広域的交通利便性を活かした広域商業ゾー

ン形成に取り組んでいく。

・ヤングケアラーについて

岡お
か
ざ
き崎　
晋
す
す
む 

議
員

大お
お
し
ろ城　
毅
つ
よ
し 

議
員

町民平和の日を
子ども含む町民
実行委員会で

［答］
検討する

水道料金滞納での
給水停止状況は

［答］
把握していない

こんな質問もしました

こんな質問もしました

南風原バイパス桁下活用と北ＩＣ周辺のまちづくりは
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一
般
質
問  

新
垣
善
之
・
大
城　
勝

問 財政健全化計画の進捗状況はどうなっている
か。
 町長　社会情勢の変化に柔軟に対応

し、行政サービスを低下させることな

く着実に改善している。

問 財政調整基金は順調に貯蓄できているか。
 総務部長　標準財政規模の２０％という目標が

あり、町の標準財政規模は約８０億円で、その

２０％が１６億円である。現在、目標は達成でき

ている。

問 国民健康保険特別会計はどうなっているか。
 町長　国保の累積赤字は解消した。

 民生部長　県が令和６年度に税の統一を目指して

いる。本町においても適正な税率の改正に向けて

取り組み、国保事業の安定運営に努めていく。

（令和 2 年度 決算時点）

問 今後、電子黒板やタブレット、クーラーなどの
買替が必要となるが、今後の整備計画はどうなっ
ているか。
 教育部長　長期の維持管理を財政計画の中で、取

り組んでいく。

・交通環境の整備を問う
・シルバー人材を活かせ
・青少年スポーツの競技力向上を

新あ
ら
か
き垣　
善よ
し
ゆ
き之 

議
員

財政健全化計画
の進捗を問う

［答］
着実に改善して
いる

大お
お
し
ろ城　
勝
ま
さ
る 

議
員

問 職員の資質向上を図る等の研修は
どのような形で行われているか。
 副町長　研修の内容と方法に関して

は、庁舎内研修として新採用職員研修、法政実務

研修、接遇研修等。一般研修としては、県外研修や、

県や沖縄県総合事務局への派遣も研修の一環とし

て行っている。

新採用職員研修で施設の説明を受けている様子

問 本町の職員研修の在り方の観点からその思いを
伺う。
 副町長　職員研修の狙いは理想とする有能な役場

職員を育てるために欠かせない。それは行政に課

せられた責務であると理解している。

執務に当たっては町民の信頼を得られるよう高い

論理感を持って、常に町民の側に立った事務執行

を心がけてほしい。そういう観点から人材育成に

は日頃から町も力を入れているところである。

　町行政をつかさどるものは町職員であり、職員

には日々の執務を通して実務能力を磨いて、常に

行政の主役は町民であるという認識を持つことが

大切であり、職員研修を通してそのことを学んで

ほしい。

・教育現場の安全対策について
・本町の環境衛生について問う

本町職員の研修
について問う

［答］
役場職員を育てる
ために欠かせない

こんな質問もしました
こんな質問もしました
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問 子ども家庭総合支援拠点とは何か。
 町長　妊娠期から子育て期における

子どもに特化した相談窓口。

問 子ども家庭総合支援拠点が新たに設置されたが
どこに行けば良いか。
 町長　一階の「こども課」で相談できる。

問 子ども家庭総合支援拠点の体制は。
 町長　相談受付するため今回新たに２人を、子ど

もを対象にした子ども家庭総合支援拠点のスタッ

フとして配置した。

問 ヤングケアラーの支援策を民生部と教育部門連
係で早めの体制づくりができないか。
 町長　学校現場や福祉サイドで連携して体制構築

していきたい。

問 本町は若年妊婦の支援をして、相談できる場所
やつながる場所があり、すばらしい取組をしてい
る。その後のケアはどのように行っているか。
 町長　貧困の連鎖や不安を取り除くために寄り

添った対応を今後も継続していく。

問 条例ができてどうなるのか。
 町長　この条例をみんなで遵守して推進し、まち

づくりに生かしていく決意表明である。

一
般
質
問  

浦
崎
み
ゆ
き
・
石
垣
大
志

問 町道３号線北丘児童館から北丘小学校正門にか
けて、防護柵の老朽化が見受けられる。児童生徒
の安全確保のために早急な対応が出来ないか。
 副町長　現場調査を行ったところ、

防護柵の老朽化した箇所を確認した。

早急に安全対策を講じていく。

問 いつ頃までに行うか。
 まちづくり振興課長　見積もり依頼後、早めに対

応する。

北丘小学校近くの老朽化した防護柵

問 調査結果と今後のスケジュールを伺う。
 副町長　今年度は宮平川全体の緊急浚渫推進工事

を実施する。また宮平川、手登根川流域の測量、

調査、河川への流入、既設管路、道路排水路等の

詳細な分析を行い、浸水対策の計画立案を行う。

問 前回の豪雨で南風原中裏門の部分でも被害が
あった、浚渫は行うか。
 まちづくり振興課長　今年度、宮平川の起点から

終点まで浚渫を行う。

・情報政策について

石い
し
が
き垣　
大た
い
志し 

議
員

浦う
ら
さ
き崎　
み
ゆ
き 

議
員

子ども家庭総合
支援拠点とは

［答］
子どもに特化
した相談窓口

子ども達の安全
対策を

［答］
早急に対策を行う

ヤングケアラーや若年妊婦の支援を

浸水被害軽減対策を問う

こんな質問もしました

男女共同参画条例の目指すものは？

●子ども家庭総合支援拠点

　の設置について

●こどもミライ　子育てに

　関する支援情報

●子育てを応援する南風原

　町の取り組みについて
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一
般
質
問  

金
城
好
春
・
赤
嶺
奈
津
江

問 津嘉山中央線（２工区）の完了は
いつか。
 副町長　令和10年度を予定している。

問 旧津嘉山ハイツ区域の宅地造成完了はいつか。
 副町長　令和 4年度完了を予定している。

問 町道１７号線とその沿線の宅地造成はいつ始め
る予定か、完了はいつ頃か。
 副町長　令和 4年度から一部造成工事を始め、令

和 6年度の完了を予定している。

問 本部公園線の整備はどこから始めるか。
 副町長　県営第 2団地近くの津嘉山中央線交差点

の西側から始めていく。

問 町道 72 号線から津嘉山大橋までの区間の整備
完了はいつ頃か。
 副町長　事業計画変更認可が下り次第、擁壁の修

正設計業務完了後に工事発注を行い、令和 6年度

完了を目指していく。

問 国道５０７号バイパスの歩道（津嘉山公園隣）
の側溝の上に大きな植木鉢が１０鉢近く放置され　
歩道が一年中ぬかるんだ状態である。改善できな
いか。
 副町長　不法占用物である。設置者を確認し、雨

水状況の改善に取り組む。

津嘉山公園隣の歩道に放置された植木鉢

金き
ん
じ
ょ
う
城　
好よ
し
は
る春 

議
員

津嘉山中央線の
整備を問う

［答］
令和10年度完了
を予定している

赤あ
か
み
ね嶺　
奈な

つ

え
津
江 

議
員

問 コロナ禍において、学校教育現場
では学級閉鎖等が多く、教職員・教育
部局においての業務量は増えたと思
う。課題と対策を伺う。
 教育長　学級閉鎖等に伴う保護者への連絡や学び

の保障などへの対応が課題。急なＰＣＲ検査や学

級閉鎖等にも対応できるよう、学校全体での体制

整備や事前の課題用意、児童生徒用端末を持たせ

るなどの対策を行っている。教育委員会でも円滑

に対応できるよう関係機関と連携を密にし分担し

て対応している。

問 制限が緩和され、対応も変わってくる。しかし、
学級閉鎖はあると聞いている。今後の対応で、こ
れまでと変わった点があるか。
 統括指導主事　学習の保障という意味では、学習

内容の重点化。オンラインを活用した授業等を実

施し、実際に不安で登校できない子どもたち等の

支援についても実施可能になっていくと考える。

タブレットを活用した授業の様子

問 コミュニティ・スクール、地域が関わって子ど
もたちの見守りができるような形にしてほしいが
どうか。
 教育部長　研究会や勉強会を進め、できるところ

から実施したい。

・学童期の生活習慣病予防の取り組みについて問う
・自治会の監視カメラ導入への助成事業について

コロナ禍、教育
現場での課題は

［答］
学級閉鎖等に伴う
学びの保障などへ
の対応が課題

津嘉山土地区画整理事業を問う

安心安全な歩道環境を

こんな質問もしました



　
私
は
、
南
風
原
町
に
住
ん
で
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に
な
り
ま
す
。
南
風
原
町
の
良

さ
を
上
げ
て
み
る
と
、
美
味
し
い

カ
ボ
チ
ャ
、
綺
麗
な
ス
ト
レ
リ
チ

ア
、
琉
球
か
す
り
が
自
慢
。
福
祉

が
充
実
し
て
い
て
、
住
み
や
す
い

町
。
あ
る
企
業
が
調
査
し
た
住
み

心
地
が
よ
い
ま
ち
ラ
ン
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ン
グ
で

南
風
原
町
は
５
位
。
こ
の
よ
う
な

ま
ち
に
住
ん
で
い
る
私
は
誇
ら
し

い
。
し
か
し
一
方
で
、
大
学
の
友

人
た
ち
に
南
風
原
町
を
知
っ
て
い

る
か
、
ど
の
よ
う
な
イ
メ
ー
ジ
を

持
っ
て
い
る
の
か
聞
い
て
み
る
と
、

「
ど
こ
に
あ
る
の
。」「
何
も
な
い
と

こ
ろ
で
し
ょ
。」
な
ど
の
答
え
が

返
っ
て
き
て
、
私
は
と
て
も
驚
き

ま
し
た
。
私
に
と
っ
て
良
い
ま
ち

な
の
に
、
友
人
達
に
は
印
象
が
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い
町
の
イ
メ
ー
ジ
に
な
っ
て
い
る

の
で
す
。

　
私
に
は
直
接
、
政
治
や
ま
ち
づ

く
り
に
関
わ
る
こ
と
が
で
き
な
い

か
も
し
れ
な
い
け
れ
ど
、
選
挙
を

と
お
し
て
な
ら
、
少
し
だ
け
関
わ

る
こ
と
が
で
き
ま
す
。
今
年
９
月

に
は
、
南
風
原
町
議
会
議
員
選
挙

が
あ
り
ま
す
。
立
候
補
者
の
公
約

や
今
ま
で
の
成
果
を
投
票
の
判
断

材
料
と
し
て
一
票
を
投
じ
た
い
と

思
い
ま
す
。「
住
み
心
地
が
良
く
印

象
深
い
、
特
色
あ
る
ま
ち
」
に
す

る
た
め
に
、
ど
う
す
れ
ば
い
い
の

か
、
こ
れ
か
ら
私
は
、
自
分
の
ま

ち
を
良
く
す
る
仕
掛
け
を
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民
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代
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の
議
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の
皆
さ
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と
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に
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え
て
い
き
た
い
で
す
。
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り

表紙の題字・写真をお寄せください
　あなたの作品を議会だよりに掲載しませんか。表紙の題字と
写真を募集中です。のびやかな題字や笑顔あふれるお写真を
お待ちしています。ご意見・ご要望なども広く募集しています。
議会だよりへのご意見・ご感想も受け付けています。

  連絡先：議会事務局

  TEL. 889-3097　FAX. 889-4499
E-Mail  H8893097@town.haebaru.okinawa.jp
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コ
ロ
ナ
禍
が
長
引
く
中
で
、
私

た
ち
議
員
も
様
々
な
活
動
が
制
限

さ
れ
て
い
る
。
イ
ベ
ン
ト
や
研
修

会
へ
の
参
加
も
減
り
、
町
民
の
皆

さ
ん
の
声
を
直
接
聞
く
機
会
も
減

少
し
て
い
る
の
か
も
し
れ
な
い
。

　
一
方
企
業
や
学
校
で
は
、
在
宅

勤
務
や
リ
モ
ー
ト
授
業
な
ど
新
た

な
方
法
を
実
践
し
、
そ
の
歩
み
は

止
ま
る
こ
と
な
く
前
に
進
ん
で
い

る
。

　
今
回
も
コ
ロ
ナ
禍
で
の
議
会
報

告
会
や
、
意
見
交
換
会
も
含
め
検

討
し
て
い
る
。
こ
れ
ま
で
進
め
て

き
た
様
々
な
議
会
改
革
、
後
退
す

る
こ
と
な
く
、
し
っ
か
り
と
前
を

向
い
て
、
町
民
目
線
で
進
め
て
い

き
た
い
。
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次回定例会の開会予定

６月７日（火）午前10：00

◀左の QR コードを読み
取ることで議会中継
サイトに繋がります。
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自治功労賞 受章！
　町議会議員として長年在職し議会運
営や地域の振興発展に貢献したことが
認められ受賞しました。

全国町村議会議長会表彰
（15 年以上在職）
知　念　富　信

沖縄県町村議会議長会表彰
（11 年以上在職）
赤　嶺　奈津江


